

## SUPLEMENTO

AL

BOLETIN  OFICIAL

DE LA PROVINCIA DE ZARAGOZA

**Información local.****Conflictos obreros.****Los albañiles.**

El tribunal arbitral para resolver el conflicto de albañiles no ha dado ningún resultado.

Después de estar cinco horas reunidos, tuvieron que terminar el acto sin llegar a un acuerdo.

Se hicieron muchas proposiciones, siendo todas rechazadas.

Los obreros, como mínimun, pidieron del 20 al 25 por 100 de aumento, llegando a ofrecerles el 12 y medio con objeto de llegar al 15, pero no lo aceptaron.

**Los marmolistas.**

Los obreros marmolistas se han dirigido al Gobernador pidiéndole que intervenga para que los patronos les concedan la jornada de ocho horas, que, dispuesto por Real orden, obliga al gremio de construcción.

**Los demás oficios.**

Las demás huelgas parciales continúan en el mismo estado.

**Notas tristes.****El Duque de Granada.**

Se verificó ayer con gran solemnidad en el Templo de La Seo el sepelio del cadáver del Duque de Granada.

El clero fué hasta la puerta de la Capitanía general a recibir los restos del aristócrata.

Diversas personalidades y algunos familiares del finado acompañaron al cadáver desde Madrid.

**D. Gregorio Mover.**

Mañana, en el Seminario de San Carlos, de

ocho a nueve inclusive, serán las tres misas de comunión que las señoras de la «Buena Prensa» aplicarán por el alma de D. Gregorio Mover (q. e. p. d.)

**Información de España.****Madrid.****La festividad de Ramos.**

Con motivo de la festividad de Ramos, ha habido capilla pública; han asistido S. M. el Rey, la Reina D.<sup>a</sup> Cristina, los Infantes y los altos palatinos; hubo gran concurrencia; el Obispo de Sión bendijo y distribuyó los ramos en la forma acostumbrada; la Reina D.<sup>a</sup> Victoria no asistió por hallarse todavía indispuesta.

**En la Academia de Ciencias.**

En la Academia de Ciencias Morales y Políticas, se ha celebrado la recepción del Vizconde de Eza; presidió el Sr. Groizard; el discurso del Vizconde de Eza versó sobre organización económica nacional; le contestó el Conde de Vizárraga; ambos fueron muy aplaudidos y felicitados.

**La Tabacalera.**

Se ha celebrado junta general de accionistas de la Tabacalera; por unanimidad se aprobó la gestión del Consejo y la Memoria.

**Entierro de un catedrático.**

Se ha celebrado con gran concurrencia el entierro del catedrático de la Central D. Ismael Calvo y Madroño.

Romanones pasa el día en el campo y la política está en calma.

**Los toros en Madrid.**

En la plaza de toros de Madrid, los diestros

Carnicerito, Méndez y Pastor, han lidiado seis novillos de Avellar.

En el primero, Carnicerito estuvo valiente y mató de una estocada ladeada; en el cuarto veroniqueó y muleteó bien, matando de un estocazo.

Méndez fué ovacionado en su primero por una estocada colosal; en el quinto, tras una buena faena, pinchó dos veces y dejó media buena, descabellando luego.

Ernesto Pastor, en el primero luchó con las malas condiciones del bicho y se hizo pesado con el acero; al último lo muleteó brevemente y mató de una estocada ladeada.

### En Vista Alegre es herido Manolo Gracia y no por un toro.

En la plaza de toros de Vista Alegre, en la que han lidiado novillos de Tovar, Vaquerito, Manolo Gracia y Márquez, un banderillero durante la lidia del primer toro, arrojó una banderilla contra la barrera, con tan mala fortuna, que hirió al torero zaragozano Manolo Gracia; éste en medio de terribles dolores, fué llevado a la enfermería.

El parte facultativo dice que tiene una herida incisa en la región tibial externa derecha de diez centímetros de extensión y siete de profundidad.

### Cogida y muerte de un aficionado.

En la misma plaza y durante la lidia del quinto novillo se arrojó al redondel un aficionado de Logroño llamado Moisés García, provisto de un palo y un pañuelo; al dar un pase muy ceñido al toro, fué enganchado por el vientre cayendo encima del toro; lo trasladaron a la enfermería donde se le apreció la perforación de los intestinos; inmediatamente, le fueron administrados los Santos Sacramentos, muriendo momentos después.

### En Valencia es cogido Belmonte y recibe un puntazo en el cuello.

De la corrida celebrada en Valencia, no ha llegado a Madrid reseña; únicamente hay noticias de que en el segundo toro fué derribado Belmonte, tirándole en el suelo un derrote el toro, interviniendo eficazmente los peones; conducido Juan Belmonte a la enfermería, se le reconoció, y los facultativos dijeron que tenía un varetazo en el muslo, sin importancia; pero otro reconocimiento posterior ha permitido apreciar que Belmonte sufre un puntazo en el cuello, que de haberle profundizado un centí-

metro más, el diestro hubiera muerto inmediatamente; se cree que tardará algunos días en curar.

## Barcelona.

### Varias noticias.

Reunidos esta mañana los directores de los periódicos, han acordado reanudar la publicación el martes, los periódicos que puedan, insertando la nota de los directores, a la que suprimirán únicamente las palabras *Sindicato de Artes Gráficas*.

— Se ha visto la causa contra Pestaña por un artículo anterior al conflicto actual.

— Durante el día de hoy la tranquilidad ha sido absoluta.

— El descanso dominical no permite apreciar el estado de la huelga.

— Al mediodía el Capitán general dijo que no tenía ninguna noticia que comunicar a los periodistas.

— A causa de la elevación en el precio de frutas y verduras, en el mercado ha habido hoy algunos alborotos sin importancia.

— Se ha autorizado el tránsito libre por las calles hasta las doce de la noche.

## Información del extranjero.

(Por telégrafo).

### París.

La Comisión de la Liga de las Naciones ha celebrado su última sesión.

Examinó la enmienda americana referente a la doctrina de Monroe, y la enmienda referente a la igualdad de razas, aprobando esta última.

La enmienda americana será estudiada en la sesión plenaria de la conferencia.

### Zurich.

Un radiograma de Moscú anuncia que las tropas de los soviets están realizando operaciones en Crimea, acercándose a Simferopol.

### Salónica

El 11 de abril llegaron seis navíos conduciendo refugiados procedentes de Odesa.

### Lisboa.

Al ser conducidos varios presos a la prisión de Santiago, fué tiroteada la fuerza pública; ésta se tuvo que defender, causando a los revoltosos un muerto y varios heridos.

### Belgrado.

La prensa Servia se lamenta de que los ex-

tranjeros insistan en que hay discordias entre los croatas, servios y eslovacos.

Desmienten tales afirmaciones y dicen que entre esos pueblos existe una fuerte inteligencia, encaminada a constituir una unión bajo el rey Pedro.

#### Berna.

En Weimar se ha constituido un tribunal que realizará una información sobre todos aquellos que asumieron la dirección política y militar de la guerra y sobre los que intervinieron en la declaración, continuación y pérdida de la misma.

Se depurarán responsabilidades, y los culpables serán sometidos al fallo de la justicia.

#### Paris.

Los delegados alemanes para la Conferencia de la Paz llegarán a Versalles el martes.

Los pueblos de Douamont y Fleury serán expropiados, porque su situación no permite reconstruirlos.

El Comité interaliado ha resuelto la cuestión de Zarre; provisionalmente quedará sometido a la tutela de Francia; permitiéndosele después a ese país elegir la nacionalidad que quiera.

El martes saldrá para Londres Lloyd George.

#### El Cairo.

Se han repetido los desórdenes; ha habido bajas entre los amotinados y las tropas.

#### Dresde.

Han provocado un motín los inválidos de la guerra.

Asaltaron el Ministerio de la Guerra; se apoderaron del Ministro y lo fusilaron, arrojando su cadáver al río.

#### Basilea.

En Austria se consolida la situación del Gobierno.

Se ve apoyado por los labriegos.

En la Austria-alemana ha mejorado la situación.

El suministro de víveres a la Entente se realiza con normalidad.

Parece que se conjura el peligro bolchevique. Ha llegado a Roma el aviador Roger.

Al intentar el regreso se le derribó el aparato; quedaron ilesos el teniente y el mecánico; pero una de las alas del monoplano alcanzó a un soldado, al que mató.

La Asamblea prusiana ha pedido al Gobierno que no firme ningún tratado que no se dirija a conseguir una paz de conciliación; que se respeten los puntos de Wilson; que no se desmem-

bre el territorio del Imperio; que se levante el bloqueo; que se devuelvan los prisioneros, y que se proceda a la evacuación del territorio ocupado.

## LOS ESPECTÁCULOS

### Teatro Principal.

#### Beneficio de Vilches.

Ernesto Vilches, este gran actor, que ha determinado una verdadera renovación en el teatro moderno naturalista, celebró anteayer su beneficio.

El público demostró la predilección que siente por el Sr. Vilches, llenando el teatro en las dos funciones.

Por la tarde se representó «El eterno Don Juan», obra en la que el Sr. Vilches realiza una de sus más admirables creaciones. Estuvo, como siempre, notabilísimo y escuchó ovaciones calurosas.

Con «El eterno Don Juan», hizo su presentación la actriz María Teresa Andriani, que viene a constituir un nuevo y valioso elemento de la compañía.

Por la noche se estrenaba «El huésped millonario», obra demasiado endeble, que no gustó desde las primeras escenas, a pesar del interés que pusieron por sacarla a flote Vilches y todos sus artistas. Hubo necesidad de suspender la representación a la mitad del segundo acto.

Por complacer al público, Vilches interpretó el primer acto de «El eterno Don Juan» y el monólogo «Yo amo, tu amas», en el que estuvo notabilísimo y fué justamente ovacionado.

#### Despedida de la Compañía.

La compañía de Ernesto Vilches dió ayer sus últimas funciones.

El público, que ya conocía de antaño los méritos de Vilches y de sus artistas y que ha podido confirmarlos ahora en esta brillante temporada, tributó a la compañía una despedida calurosa.

Todos, absolutamente todos los artistas que la constituyen, tuvieron que salir a escena y el Sr. Vilches tuvo que pronunciar algunas palabras de gratitud ante las ovaciones que se le tributaron.

La compañía marcha a Barcelona, donde actuará en el Poliorama.

#### Los que vendrán.

El próximo sábado, debuta una gran compañía lírica. Para el debut se cantará «La Dolores», ópera en tres actos del maestro Brctón.

Se anuncian dos abonos. El de diario, a diez y seis funciones y el especial a ocho «matinées».

Para las diez y seis funciones de noche, cuesta la butaca 24 pesetas.

### Teatro Parisiana.

#### También se van.

También terminó ayer la compañía de Salvador Mora y Concha Ruiz, que con tanto éxito actuó en Parisiana.

El público numeroso que acudió a las tres funciones de ayer, ovacionó a Mora y a todos sus artistas.

Marchan ahora a Pamplona.

### Gacetillas.

Por el Ministerio de Instrucción pública le ha sido concedida la Gran Cruz de la Orden civil de Alfonso XII a D. Máximo Pascual de Quinto, en atención a los relevantes servicios prestados a la cultura nacional.

Ha sido declarado desierto el concurso de traslado anunciado para la provisión de la cátedra de Cálculo infinitesimal vacante en la Facultad de Ciencias de esta Universidad.

Se ha dispuesto por Real orden que quede en suspenso la aplicación del Real decreto fecha 18 de marzo último referente a las instalaciones que exige el servicio de distribución de correspondencia a domicilio, y dando un plazo a los propietarios de fincas para hacer dichas instalaciones hasta el 25 de mayo próximo.

### Sucesos.

#### El hermano cariñoso.

A requerimiento de Teodora Tello, fué detenido el albañil Jorge Tello, hermano de la anterior, el cual la maltrata y la amenaza en tal forma, que la denunciante se ha visto precisada a recurrir a las Autoridades.

Esto, además de tenerlo recogido por caridad.

#### Robo de un colchón.

El celador de la Policía urbana núm. 33 detuvo ayer, a requerimiento de Francisca Barraza, a Mariano Gotor, de 16 años, el cual se introdujo en el domicilio de la denunciante y se le llevó un colchón.

Le ayudaron en la faena otros dos individuos, que se dieron a la fuga.

#### Un ratero.

El vigilante de Policía Liarte detuvo a Pedro Jimeno Gracia, de 14 años, conocido como ratero.

Ingresó en el depósito municipal.

## ESQUELAS Y ANUNCIOS

Se admiten para su publicación en este periódico hasta las siete de la mañana, en la Imprenta del Hospicio provincial, donde puede verse la tarifa de precios.

### SECCIÓN DE ANUNCIOS

Mozo, aprendices y licenciado del ejército: faltan en la Fábrica, Goya, 12.

#### Reglamento de las corridas de toros, novillos y becerros.

El recientemente publicado, se vende a 25 céntimos en la Imprenta del Hospicio: — Certificado, 30 céntimos más.

Zaragoza. -- Imprenta del Hospicio provincial.